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不經不覺已經參與了慈幼葉漢千禧小學家教會的會務五年了。在最近

2014-17三屆更有幸當選為主席。

經歷了五年家教會的工作，感受也特別深，尤其在舉辦各項活動的過程中，各

委員，熱心的家長義工以及在校長、老師、校工的鼎力支持，使每個活動，講座及

晚會等會務均得以順利舉行，也使本會建立了穩固的基礎及優良傳統。本人希望藉

此機會再向各位致以衷心感謝。

慈幼葉漢千禧小學家教會今年已經踏入第二十一屆，希望本會能夠繼續透過這些多元化的家校互動，繼續推動家教會的宗旨：

促進學校與家庭之間的緊密聯繫，培養家長與教師及各位家長之間的友好關係。 

最後，本人期待新一屆家教會繼續與各位保持良好溝通，希望日後能繼續為大家服務。

主席：陳嘉敏

主席感言主席感言主席感言

本校一向著重家校合作，期望能與家長共同努力，培

育孩子成材。由於不少家長希望能與子女一起融入慈幼葉

漢千禧小學這個大家庭，但對家校協作了解不多。因此，

我欲藉今期的通訊，與家長分享本校在家校協作的現況。

在第一層級—「雙向溝通」方面，從圖表二：2017年

7月完成的持分者問卷 數據所得，超過80%家長認同學校

透明度高，有足夠渠道向學校表達意見，學校亦樂意聽取

家長的意見，超過83%家長同意與學校的關係良好。此外，

超過94%家長樂意讓子女在本校就讀。由此得知，學校和

家長一向都能保持良好的合作關係。近日有家長提出全面

使用「智能電話家校通訊應用程式」處理家長通知書及回

條，我相信終有一天會全面電子化，但不是今天。自「智

能電話家校通訊應用程式」推出至今，尚有約兩成家庭仍

未使用，相信我們要耐心等候，讓大家習慣了，才能擴大

「家校通」的功能，斷不可因追上潮流而罔顧部份家長的

需要，堵塞家校溝通渠道。此外，本校網頁亦是時候需要

更新，預計2018-19年度，全新設計的網頁便會面世。

在第二層級—「督導子女學習」方面，大部份家長都

很著意子女的學習表現，惟部份家長或為生計，或是有心

無力，或過於鬆控，均未能在家中督導子女完成功課，是故本校推行「每天完成功課計劃」，期望能幫助學生建立每天完成功課

的習慣。我常跟家長說，孩子不需參加「每天完成功課計劃」，能在家中完成功課，應該高興，因為孩子能自學，亦證明他能自

律盡責，這正是孩子們長大後邁向成功的重要能力和態度。
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家長參與的事務 / 活動 / 服務

家長教師會、學校膳食委員會、校車委員會及審
標委員會。

家長義工：境外學習活動、「故事姨姨」、學生
午膳工作、組織課外活動、籌辦學校與家長教師
會舉辦的活動及帶隊工作。

家長慕道班、籌款活動、頒獎禮、結業禮、陸運
會、親子旅行、家教會旅行、義工/善會燒烤晚會、
童聲滙演頌親恩晚會、聖誕嘉年華會、研討會、
工作坊、「家長上學去」、家教會周年大會暨就
職禮。

督導子女完成功課、培養子女養成良好的作息和
遊戲的生活習慣、培養子女養成良好的閱讀習慣。

家長日、家長通知書、手冊、學校概覽、學校通
訊、家教會通訊、學校網頁、內聯網電郵系統、
電話聯繫、個別約見老師、家校通訊應用程式。

家長校董

▲ 圖表一：本校家長於不同合作層面參與的事務 / 活動 / 服務



▲ 圖表二：持分者問卷調查項目1-7是本校家長對家校合作的觀感；調查項目8是本校家長對學校氣氛的觀感
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在第五層級—「諮詢校政」方面，本校由2005年開始邀請家長加入「學校膳食委員會」、「校車委員會」及「審標委員會」，

各委員會成員來自家教會家長委員，主要負責監察校車、小食部及午膳服務，審議標書，提出意見及跟進監察改善工作。

在第六層級—「參與決策」方面，本校由2005年開始，校董會已加入民選家長校董代表，期望能合各持份者的力量，共同承

擔帶領學校發展的使命。2017-2019年度家長校董選舉已於2017年6月16日順利由家長一人一票選出。侯選人共有5名，結果陳

家敏女士獲選為家長校董，王慧珠女士獲選為替代家長校董。

看罷這篇文章，希望家長能對「家校合作」有更多的了解，在不同的合

作層面發揮家長的力量，與學校攜手陪育孩子成材。讓我們一起祈求上主的護

祐，能夠繼續家校合作，學校得以持續進步，造福學生。

區志成校長

持分者對學校的意見是「學校表現評量」其中一組重要的自評數據。為方便學校有效蒐集持分者的意見，教育局設計了一
套經過驗證的持分者問卷，供學校蒐集教師、專責人員、學生和家長對多個調查項目的意見，從而幫助學校自我評估。

2017年1月22日 (星期日) 本校籌辦
的親子旅行在愉快的歡樂聲中完滿結束。
當天早上陽光普照，學校雨操場擠滿家長
及同學的笑臉，熱鬧氣氛洋溢整個校園。大家都懷著期盼的心情，準備前往目
的地―葛量洪號滅火輪展覽館、赤柱廣場(美利樓) 。

這次旅行的目的是希望家長放下平日繁重的工作，與子女共享悠閒的假日。
早上，我們先到葛量洪號滅火輪展覽館參觀，讓我們了解香港早期消防滅火輪
的歷史及設備的演進。中午，我們到海上洋紫荊號品嚐自助餐。飯後再到赤柱
廣場 (美利樓)走走 ，吹吹風，漫步赤柱市集。快樂的時光飛逝如箭，很快便到
回程的時候了，是次親子旅行日完滿結束，真讓人依依不捨呢！
     

家長教師會親子旅行家長教師會親子旅行家長教師會親子旅行

在第三層級—「參與家長組織和活動」方面，家長都會熱心響應學校籌款活動，超過95%家長都會踴躍出席家長日、家長會及

頒獎禮。但從圖表二數據所得，約80%家長同意學校時常邀請家長參與學校活動，但只有約50%家長同意有積極參與學校或家教

會活動。在此，我希望愈來愈多家長能嘗試參與學校或家教會活動，相信會有不錯的體驗。

在第四層級—「協助學校運作」方面，學校有一個約60人的家長義工團隊，主要協助學生午膳工作、組織課外活動、籌辦學

校與家長教師會舉辦的活動及帶隊工作、亦有家長參與「故事姨姨」等服務。引入家長協助學校運作，真的為學生、老師及職工

帶來不少的方便及裨益，但由於家長義工的流動性愈來愈大，流失率亦相對較高，為學校運作帶來很多不穩定性。有意加入家長

義工團隊的家長可聯絡學校輔導主任彭姑娘，期望很快便能見到你們來校服務，一起陪伴孩子們成長。



本校一向著重家校合作，期望能與家長共同努力，培

育孩子成材。由於不少家長希望能與子女一起融入慈幼葉

漢千禧小學這個大家庭，但對家校協作了解不多。因此，

我欲藉今期的通訊，與家長分享本校在家校協作的現況。

在第一層級—「雙向溝通」方面，從圖表二：2017年

7月完成的持分者問卷 數據所得，超過80%家長認同學校

透明度高，有足夠渠道向學校表達意見，學校亦樂意聽取

家長的意見，超過83%家長同意與學校的關係良好。此外，

超過94%家長樂意讓子女在本校就讀。由此得知，學校和

家長一向都能保持良好的合作關係。近日有家長提出全面

使用「智能電話家校通訊應用程式」處理家長通知書及回

條，我相信終有一天會全面電子化，但不是今天。自「智

能電話家校通訊應用程式」推出至今，尚有約兩成家庭仍

未使用，相信我們要耐心等候，讓大家習慣了，才能擴大

「家校通」的功能，斷不可因追上潮流而罔顧部份家長的

需要，堵塞家校溝通渠道。此外，本校網頁亦是時候需要

更新，預計2018-19年度，全新設計的網頁便會面世。

在第二層級—「督導子女學習」方面，大部份家長都

很著意子女的學習表現，惟部份家長或為生計，或是有心

無力，或過於鬆控，均未能在家中督導子女完成功課，是故本校推行「每天完成功課計劃」，期望能幫助學生建立每天完成功課

的習慣。我常跟家長說，孩子不需參加「每天完成功課計劃」，能在家中完成功課，應該高興，因為孩子能自學，亦證明他能自

律盡責，這正是孩子們長大後邁向成功的重要能力和態度。

聖誕聯歡會聖誕聯歡會聖誕聯歡會
2016年12月20日(星期二)是學校一年一度的「聖誕聯歡會」。今年的攤

位遊戲的形式非常多樣化及好玩，獎品豐富。當天天氣溫暖，和煦的陽光，攤
位遊戲設置在學校籃球場和雨操場，讓同學們一
起歡聚，在遊戲中共同慶祝聖誕佳節。在學校隨
處見到同學們燦爛的笑面和聽到歡樂的笑聲，熱
鬧的聖誕氣氛洋溢整個校園。校長、老師、家長
義工和同學們一起迎接普天同慶的聖誕節來臨。

舉行日期: 2016年11月19日家教會就職禮家教會就職禮家教會就職禮
是日為第二十屆(2016-2017年度)家長教師會會員大會

暨常務委員會就職典禮，就職典禮的主禮嘉賓是校監 謝家賢
神父。

舉行日期: 2017年1月17日

有關派發舊校服事宜有關派發舊校服事宜有關派發舊校服事宜

靈德育及公民教育組和家長教師會在早前「回收
校服」計劃中，得到家長的踴躍支持，回收了熱心家
長送出的夏季和冬季的校服及運動服。本年家長教師
會舉辦了一次派發舊校服活動，本活動以半津家庭，
全津家庭及有特別需要的家庭優先領取，以幫助有需
要的學生，每學童最多可取舊校服2至3件。 

    是次講座邀請了香港康復學會主席譚志宏先生主講。講
座目的是讓家長能及早了解子女的學習需要，從而及早幫助
解決子女成長上的學習困難及障礙。

舉行日期：2016年10月25日及2016年11月1日 

「愛•關機 — 小學生打機成癮預防計劃」家長講座「愛•關機 — 小學生打機成癮預防計劃」家長講座「愛•關機 — 小學生打機成癮預防計劃」家長講座

    這是一個為期兩日的家長講座，是次講座邀請了香港大學
心理學系(社會及健康心理學實驗室)項目主任譚麗薇小姐主
講。講座目的是希望能預防小學生打機成癮。

舉行日期：2017年3月17日

「因材施教 — 照顧差異」家長講座「因材施教 — 照顧差異」家長講座「因材施教 — 照顧差異」家長講座



主席 : 陳嘉敏女士

副主席 : 馮玉珍女士、區志成校長

總幹事 : 吳寶星老師

財政 : 禤俊芳女士、梁漢夫副校長

文書 : 林潔明女士、陳珊珊老師

康樂 : 劉菊鮮女士、王慧珠女士、吳寶燕主任、邱德輝主任

總務 : 汪巧玲女士、王啓源先生、梁漢基副校長、謝志森主任

慈 幼 葉 漢 千 禧 小 學
第 二 十 屆 (2016 - 2017年度) 家 長 教 師 會 常 務 委 員 會
慈 幼 葉 漢 千 禧 小 學
第 二 十 屆 (2016 - 2017年度) 家 長 教 師 會 常 務 委 員 會
慈 幼 葉 漢 千 禧 小 學
第 二 十 屆 (2016 - 2017年度) 家 長 教 師 會 常 務 委 員 會

很高興能夠成為今年度家教會委員，在過
去的一年間與各委員合作無間，令我獲益良多。
大型活動中，家長與學校之間緊密合作，令我
有更深體會，明白到家校合作的重要性。我們
學校家長都有著一顆仁愛的心，大家各展所長，
令活動都舉辦得有聲有色。有幸來年可繼續為
大家服務，與學校𢹂手建立一個更理想的學習
環境。讓學生在健康快樂的學習下成長，並使
家校合作更上一層樓！

文書: 林潔明女士

時間過得真快，一晃我加入家教會已經四年了，在
這四年裏，我深深體會到家校合作的重要性。因為家教會
的工作就是輔助學校舉辦的一些活動，例如聖誕聯歡會、
學校親子旅行、每年結業禮和其他頒獎禮等等。從而使這些
活動能夠更加順利地進行和完成。另外在每次的例會中，校
方會聽取家教會成員從很多其他家長那裡搜羅回來的意見
和建議，從而作出適當的解決方法和改進，使到家校合作
更加緊密，為我們的孩子創造一個更好的成長環境。

所以我覺得家教會的工作是非常有意義和重要的，
希望我們所有家長都踴躍參加。為學校和我們的孩子出一
份綿力。

康樂：劉菊鮮女士

眨眼間，在慈幼葉漢千禧小學做午膳姨姨義工五年多，見證了一批
又一批的學生日漸快樂成長，由小一生變成中學生的一刻，深感難忘！

回顧過去，某些家長除了兼顧家庭工作外，還用愛心及自己的專長
服務學校，並且努力地影響身邊的朋友參與義工活動，將愛心推廣到校
園，讓校園變成另一個温暖的家。

自2013年加入家長教師會工作，使我對學校更加認識、瞭解家教
會的重要。而且參加了許多有意義的活動，令自己有美好的回憶。既感
恩有幸為學校與家長之間作了一道橋樑，也體會到家校合作精髓，獲益
良多。

家長教師會是一個團結的群體，家校合作能發揮守護作用，令學生
得到快樂成長，渡過健康豐盛的小學校園生活......

最後，我希望往後日子仍有機會為家教會工作，出一份微力！

副主席: 姚馮玉珍女士

是日為學校一年一度陸運會的大
日子，比賽地點在葵涌運動場。當天
天氣晴朗，同學們都落力地為比賽的
健兒打氣。家長教師會委員亦抽空到
運動場出席頒獎典禮，家長教師會為
支持運動的發展，出資贊助接力賽獎
牌，以示鼓勵。各人共同參與，一起
歡度愉快的一天。

舉行日期: 2017年1月6日陸運會陸運會陸運會

舉行日期: 2017年7月中旬一至五年級結業禮一至五年級結業禮一至五年級結業禮
每年一度的結業禮，是同學們豐收的日子，同學們由播種、澆水、灌溉、施肥，

終於來到收成的大日子，家長教師會為鼓勵同學孜孜不倦的學習態度，為進步獎的獎
座進行贊助。


